

## ELECCIONES

# Los candidatos a la presidencia de la Abogacía española

CGAE | ELECCIONES

# Quiénes son los candidatos a la presidencia de la Abogacía

Los comicios para liderar el Consejo General de la Abogacía Española tendrán lugar el próximo viernes, 17 de enero, en Madrid. Ocho aspirantes optan al puesto, incluida la actual presidenta, Victoria Ortega.

**Alejandro Galisteo**, Madrid

Este viernes, la Abogacía española tiene una cita con las urnas. Ese día, los decanos de los 83 colegios de abogados que hay en España acudirán a Madrid para votar y elegir al que será presidente del Consejo General de la Abogacía (CGAE) durante los próximos cinco años. Unas elecciones que llegan después de la renuncia de Victoria Ortega que, hasta diciembre de 2019, fue su presidenta.

Ortega, que se presenta a la reelección, anunció el mes pasado la convocatoria anticipada de elecciones. Con esta decisión, la actual presidenta en funciones se acoge a la reforma del Estatuto General de la Abogacía, que ella misma propuso, para reducir los mandatos a cuatro años en lugar de los cinco que duran en la actualidad. "Someterme al respaldo del Consejo pasados cuatro años es una cuestión de coherencia personal, pues acortar los mandatos fue algo que yo misma propuse", explicó la que fuera decana del Colegio de Abogados de Cantabria cuando anunció la convocatoria electoral.

Además de Victoria Ortega, a la presidencia del Consejo General de la Abogacía optan otros siete candidatos. Entre ellos se encuentra Manuel Hernández, decano del Colegio de Abogados de Sabadell; Javier García, exdecano del Colegio de Abogados de Vitoria y exconsejero del CGAE, y Vanessa González, presidenta de la Asociación de Letrados por un Turno de Oficio Digno (Altodo) en Barcelona.

También han presentado su candidatura para dirigir el CGAE Manuela Andreu, miembro del Colegio de Abogados de Valencia; Jaime Benito, del Colegio de Abogados de Madrid; Juan Blanco, del Colegio de Abogados de Huesca; y David Peña, del Colegio de la Abogacía de Reus.

Los comicios se celebrarán siguiendo el orden que determina su normativa. Así, según establece el artículo 72.2, en la elección de presidente sólo votarán los decanos, previo llamamiento por orden alfabético. Para ello, los 83 decanos



**Victoria Ortega**

Actual presidenta del Consejo General de la Abogacía Española.

## La apuesta continuista

"Creo que todavía tengo mucho que aportar al Consejo General de la Abogacía Española". Con estas palabras Victoria Ortega anunció su intención de volver a presentarse a la presidencia del CGAE, un cargo que ostenta desde 2016. Ortega, que fue decana del Colegio de Abogados de Cantabria entre 2000 y 2008, renunció a su cargo para acogerse a la reforma del Estatuto General de la Abogacía, aún sin aprobar, por el que los mandatos de presidentes pasan de cinco a cuatro años de vigencia.



**Manuel Hernández**

Decano del Colegio de Abogados de Sabadell.

## El gran rival de la favorita

El día de Nochevieja, Manuel Hernández, abogado civilista y decano del Colegio de Abogados de Sabadell, anunció su intención de optar a la presidencia del Consejo General de la Abogacía Española. Por su actual condición de decano, y por su experiencia, Hernández es el rival más duro para la favorita a la reelección, Victoria Ortega. Desde la década de 1990, se remonta su relación con la abogacía institucional. En esos años, Hernández ya participó en el congreso de la Abogacía en Mallorca, en abril de 1989.



**Javier García**

Exdecano del Colegio de Abogados de Álava.

## Juventud y ambición

Con apenas 30 años, Javier García fue el decano más joven de la historia de la Abogacía española. Y es que entre mayo de 2010 y abril de 2018 dirigió el Colegio de Abogados de Álava. Ahora, tras un año y medio alejado de las instituciones, García anuncia su candidatura para ser presidente del Consejo General de la Abogacía Española (CGAE). García, socio de Lean Abogados, es especialista en materia de derecho administrativo, mercantil, responsabilidad civil y sucesiones.



**Vanessa González**

Presidenta de Altodo en Barcelona.

## Por el segundo intento

En la anterior elección al Consejo General de la Abogacía, en 2015, Vanessa González ya presentó su candidatura, una apuesta que ahora repite. González ejerce como abogada en Barcelona desde 2004. Además, es presidenta de la Asociación de Letrados por un Turno de Oficio Digno (Altodo) en la Ciudad Condal desde su constitución, en 2007. Está adscrita a los turnos de oficio de penal, extranjería, menores y violencia doméstica en el Colegio de Barcelona, institución que intentó presidir en 2013 y en 2017.



**Jaime Benito**

Miembro del Colegio de Abogados de Madrid.

## La opción madrileña

Jaime Benito Hernández ha sido uno de los últimos letrados en presentar su candidatura a la presidencia del Consejo General de la Abogacía Española (CGAE). Benito está inscrito en los colegios de Madrid y de Alcalá de Henares, pero no tiene experiencia previa en el ámbito institucional. Como abogado especializado en penal y penitenciario, ha llevado delitos económicos, contra el patrimonio, seguridad vial y contra la salud pública. Además, asesora en temas urbanísticos a varios ayuntamientos.



**Juan Blanco**

Miembro del Colegio de Abogados de Huesca.

## Experiencia oscense

Juan Blanco Muñoz, del Colegio de Abogados de Huesca, es uno de los ocho candidatos que optan a presidir el Consejo General de la Abogacía Española, en las elecciones que se celebrarán el 17 de enero en Madrid. Blanco es doctor en Derecho y abogado. Además, estudió enfermería y ha seguido actualizando esta formación hasta su grado máximo, cursando los estudios de Medicina en la Universidad Rovira i Virgili de Tarragona. Ha trabajado para Dragados y Construcciones, gestoras y para los ministerios de Interior, Sanidad y Defensa.

nos que hay en España deben acudir este viernes a Madrid para votar, ya que, según determinan los artículos 3 y 6.3 del Reglamento de Régimen Interior, el voto es secreto e indelegable.

Al término de la votación se procederá al recuento de los votos, resultando elegido como nuevo presidente del CGAE la persona que obtenga el mayor número de votos. En caso de empate será otorgado ganador el candidato de mayor antigüedad colegial.

**Manuela Andreu**

Miembro del Colegio de Abogados de Valencia.

## Una alternativa sorpresa

Manuela Andreu es la candidata valenciana para presidir el Consejo General de la Abogacía Española. Su alternativa ha generado una gran sorpresa ya que la colegiada en Valencia no tiene experiencia institucional. Su labor se ha centrado en el despacho que ella misma creó, Andreu Abogados, un bufete fundado en Sagunto en 1986 que cuenta con tres oficinas.



**David Peña**

Miembro del Colegio de la Abogacía de Reus.

## Candidato y doctorando

A los 24 años, David Peña fundó su propio despacho, Peña I Nofuentes Advocats. Ahora, 20 años después, presenta su candidatura para dirigir el Consejo General de la Abogacía Española (CGAE). Licenciado en Derecho por la Universidad Rovira i Virgili de Tarragona, Peña es especialista en derecho penal de la empresa y los delitos societarios así como en derecho penitenciario, y en derecho matrimonial y familiar. En la actualidad, Peña es doctorando en derecho penal en la misma universidad donde se formó.